

典は、皆さん方のご協力のお陰で無事恙なく盛大に行うことができました。平成10年度から中学校も男女共学に移行していますが、昨年度からは、1学級増となりなった中学校を含め、平成26年度からは中学各学年5クラス、高校5クラスの文字通り中高一貫の新しい学年編成の一歩を踏みだします。

一方、生徒たちの活躍に目をむけると、化学グランプリに応募した本学園白陵高校2年の生徒2名が日本代表4名の中に選ばれ、この7月ロシアのモスクワで開かれた世界大会に参加。両名とも銀賞を受賞し、元気に帰つてきました。このことは、本人たちはもとより、まさに学校を挙げて喝采しているといったところです。

ところで、生徒たちのクラブ活動は、どうなつているのかとよく聞かれますが、化学部や柔道部はそれなりの活躍をしているのですが、世間を注目させる野球となると、残念ながら良い答えができません。現在の育友会の野添会長は本校の元野球部員で、对外試合でホームラン

卒業生の皆さん  
お元気でしょうか?



理事長  
三木一正

を打つ等活躍していた選手でしたが、現状をみて、渋い顔というのうのが本当のところでしょう。しかし、静かに活躍している卒業生もいます。先日来の新聞記事で注目されている京都大学野球部3年生で本校46期生の田中英祐君です。昨春、平成21年から続いた京大のリーグ連敗、ワースト記録を60でとめるなど、プロのスカウトも「頭がいい子は野球もよく知っていますよ」と興味津々の様子。今後ますますの活躍を期待しています。

以上、白陵のクラブ活動について最近の白陵情報を書きましてたが、何といっても本校の実力をもたらしてくれているのは卒業生の大学進学についての情報です。週刊誌等によりますと、本校春の大学進学成績は「大学合格力」と「医学部合格力」において白陵が昨年の全国ランキング第21位から大きく全国第5位に躍進しているというではあります。このことは、生徒個人が白陵の教育方針をよく理解すると共に子どもたちの家庭のご協力によるものであります。

最後になりましたが、白陵卒業生の明るいニユースをお知らせしておきましょう。先の7月に行われた兵庫県上郡町の町長選挙に1期生で、初代同窓会長の遠山寛氏が立候補、当選されたことです。このように、卒業生が政財界において活躍するようになってきたことは、誠にうれしい限りです。今後とも、益々のご健闘を祈り、ご挨拶といたします。

日々白陵は新しく



校長  
齋藤興哉

創立五十周年記念行事を実施した昨年度に比べて、今年はいささか余裕のある感じで学校生活が推移しています。新たに七十周年、百周年を目指してスタートをきつた本校ですが、その前途を祝福するようなニュースが今、話題になっています。その一つは、『週刊ダイヤモンド』(6月1日号)による全国高校「大学合格力」ランキングで、本校が5位にランクされたことです。この三月に卒業した学年は少し心配される面もあつた学年でしたので、この結果は本当に喜ばしい限りです。

次に、国際化学オリンピック・ロシア大会に出場した高校二年生の男子二人が、そろって銀メダルを獲得しました。日本代表の他の三年生に伍して、まさに快挙と言つていいでしょう。こういうこともあつてか、本校を志望したいという子どもが多くなつていると聞き、ますますそれに応える教育態勢をつくりあげなければと思つているところです。

おそらくこういう有り様は、同窓会にもそのまま反映しているのではないでしようか。東京

白陵会、県庁白陵会等を始めとする各種の会に参加して、川副教頭はよく、「すごい盛り上がりようだ」と言っています。それは、その集まりが単なる昔話をするだけで終わらず、お互に新しい発見があるからではないかというのが私の想像です。私はですが、この七月、数年ぶりに会った高校の同級生は前と違った側面を見せて私を驚かせました。その友だちと歩き回つた鎌倉は、前に見た時とはかなり変わった顔つきで、「どうだ」という感じで私を迎えてくれました。言うまでもなく、人も街も日々変わってゆき、新しい年齢、状況を生きているのであり、そこに発見や驚きを感じ、また揺れる様を見るのは、当然と言えば当然のことです。



# 天空の白鷺



会長  
沼田好道

会員各位におかれましては、いよいよ健勝にてご活躍のこととお喜び申しあげます。

平素は同窓会活動に格別のお力添えを賜り厚く御礼申しあげます。

さて、我が国初の世界文化遺産に登録された国宝「姫路城」、別名「白鷺城」、一度は訪れたことがおありかと思ひます。校歌『白陵の歌』の二番に「いまいま見はるかす播磨野に、要をしめす白鷺城、白陵その名、白陵われら」と云う歌詞がありますが、ご承知の通り、これは、本校の校名がその光輝ある校章を受け継いだ、旧制姫路高等学校の寄宿舎「白陵寮」に由来しているからに他なりません。また、県下唯一の官立高校として城下町姫路に設立された姫高では、姫高健児が、日夜天下の名城を仰ぎ見て、『白陵歌』では「潔きをさとす白鷺城」、『序歌』では「消えぬ理想の影宿し立てり我等が白鷺城」、『応援歌』では「仰ぐも高き白鷺城」と城を愛でた寮歌を高歌放吟しておりました。

姫路城では、現在、五十年に一度の大修理が行われておりますが、高さ四

十六メートルの大天守を包み込む素屋根工事は丸太造りから軽量鉄骨造りに変わり、巨大なクレーンを駆使した現代の工法技術は五十年前とは隔世の感があります。素屋根の内部を専用エレベータで最上階まで上がると、播州平野や播磨灘の眺望を楽しみながら、瓦の葺き替えや白漆喰総塗籠の職人技を間近で見学することができます。これが、今、人気を呼んでいる姫路城大天守修理見学施設「天空の白鷺」です。「天空の白鷺」は平成二十六年一月十五日で閉館となり、平成二十七年春には化粧直しを終えた美しい大天守が姿を現します。また、平成二十六年のNHK大河ドラマは、秀吉の天下取りの軍師、姫路出身の黒田官兵衛を描いた『軍師官兵衛』に決定し、地元への経済、観光効果が期待されております。このようにして、全国の注目を集める姫路市ですが、姫路市役所には三期生の飯島義雄副市長をはじめ、多くの卒業生が幹部職員や市議に名を連ね、播州の中核都市姫路の発展に尽くされるとともに、姫路市役所白陵会を結成して親睦を深めておられることはご同慶の至りです。

# 白陵軍團全員集合(18)

～19期生 第1回同窓会～



卒業して三十年目にして初めての学年全体の同窓会。言い出しつペ不在とコミュニケーション不足のため実現まで長い年数かかりましたが、三十年のブランクを乗り越え再び皆が一つになり、久しぶりのチーム再結成でいい仕事ができた気がします。

一昨年くらいからFacebookで同期がつながり、コミュニケーションが一気に増えていました。現在十九期グループへの登録は四十四名。最近、神戸や東京で非公式で小規模な「同窓会」が毎月のように開催されるようになっています。発起人が日時と店を決めてFacebookに書き込むと数人が集まる。参加者は当日その様子をスマートフォンで写真を撮りすぐにアップする。参加できなかつた人もそこへコメントを入れて絡んでくる。そうやって同期内での楽しいコミュニケーションが一気に広がりました。

目にすると、そんな気持ちも忘れて愉しんでくれました。そして、忘れかけていた数々の忌まわしい事件やエピソードが皆の記憶の中に蘇りました。今となつては笑いの種、いい想い出と言うしかありません。

多忙な中、幹事の一人が動画を作成してその場で披露してくれました。卒業アルバムや最近撮影された写真を使い音楽を乗せたその動画は、三十年前と現在を対比させ、我々が歩んできた道を振り返るストーリーで最高の出来栄えでした。翌日YouTubeでアップされましたが一週間で再生回数三〇〇を超えており、終わつた後も何度も見直して愉しんでいるようです。

同窓会であればどなたも同じでしようが、数十年前の高校生に戻り、現在の地位や立場を忘れて語り合いました。それぞれ見た目や体型が大きく変わった者も多いですが、皆本当にいい顔をしていました。昼過ぎから終電間際まで延々と飲んでは語り明かし、あつという間に時間も過ぎました。すごく楽しかったよ！またやろう！そんな言葉を残して解散しました。

Facebookでのつながりが、一気に全体をまとめてくれました！(^\_^\v

## 卒業生インタビュー

田中英祐さん（46期生）

京都大学工学部工業化学科 3 回生



高校野球と大学野球の違いは？ 同じリーグに所属する大学の選手は、甲子園出場経験者が多く、レベルの高さに驚かされました。

■今のような活躍ができる要因は？

基礎体力が向上しただけでなく自分自身を客観的に見る目、相手打者を冷静に見る目が養われたことが大きいと思います。

そのきっかけとしては、昨年、大學がまだ連敗中だった時に、関西大學との試合で、最終回二点リードで迎え、この回を迎えるべき勝利する場面で登板しましたが、打たれて二点取られて引き分けてしましました。先輩の勝ち星を消してしまい、本当に落ち込みました。そして、一から

■中学・高校時代の思い出  
白陵中学に入学し、一年生で投げた最初の公式戦でめつた打ちされたコード負けしたことが投手人生の始まりでした。野球以外では中二のキャンプで初日に四十度の熱を出し三日間寝込んでしまったこと。高二の文化祭で山口先生の指導のもと、ミュージカル「ウエストサイドストーリー」を上演したことが印象に残っています。そして高校野球部では、高二の時に夏の大会の初戦で東灘高校に勝って、二回戦前年度甲子園出場校加古川北高校との対戦で先輩の垣淵さんがホームランを打ち八回までリードしながら最後に打たれて負けてしまったこと。高三最後

■後輩たちへのメッセージ  
日々勉強等で大変だと思いますが、  
クラブ活動は是非最後まで頑張って  
ほしいと思います。他校では途中で  
引退して受験勉強に突入する生徒が  
多いと聞いています。クラブ活動で  
得られるものがたくさんあり、それ  
が人生の財  
産になつて  
います。不安になるこ  
ともあると思  
いますが、  
しつかり切  
り替えて頑  
張つて下さ  
い。応援し  
ます。



田中さんは現在京都大学工学部工業化学科三回生で野球部に所属されています。そして野球部では投手として、その持ち前の速球と高速スライダーを武器に、昨年春季リーグでは関西学院大学を完封し、大学の六



の夏は初戦で古豪明石高校と対戦し、七対五で惜敗した試合に、同級生がテスト期間中にも関わらずたくさん応援に駆けつけてくれたことが心に残っています。

# 大学入試試験合格者数

国 公 立 大 学					
大 学 名	25年	24年	23年	22年	21年
東 京 大 学	18	25	24	21	19
京 都 大 学	21	14	24	18	17
大 阪 大 学	20	15	20	24	29
神 戸 大 学	19	14	9	19	24
岡 山 大 学	6	10	6	6	5
東 京 工 業 大 学	1	1	1	1	
一 橋 大 学	1	5	3	4	
そ の 他	83	67	100	77	91
合 格 者 計	169	151	187	170	185
内医学部医学科計	37	43	52	37	34

\* 国公立大学集計に準大学を含む

私立大学					
大学名	25年	24年	23年	22年	21年
早稻田大学	26	27	17	24	20
慶應義塾大学	15	17	21	30	24
同志社大学	50	27	31	27	19
立命館大学	16	31	17	22	24
関西大学	23	8	2	10	5
関西学院大学	20	24	12	18	16
兵庫医科大学	6	13	10	7	8
その他	71	78	80	89	103
合格者計	227	225	190	227	219
内医学部医学科計	21	30	23	20	38

## 白陵会役員名簿

役名	期	氏名	役名	期	氏名	役名	期	氏名	役名	期	氏名
会長	3	沼田 好道	常任幹事(総務)	10	加藤 雅宣	常任幹事(総務)	32	小澤有紀子	常任幹事(総務)	46	藤本 美希
副会長	2	湖中 明憲	" (研レ)	12	吉野 太司	" (総務)	33	藤井 拓郎	" (総務)	46	宮脇 規壽
"	3	天野 泰文	" (広報)	13	矢野 善人	" (総務)	33	北尾由美子	" (総務)	47	戎 直哉
"	6	上田 喜裕	" (総務)	14	片山 安孝	" (総務)	34	八尾 晋典	" (総務)	47	中谷 英巴
理事(研レ)	3	神吉 裕資	" (総務)	14	竹中 邦夫	" (総務)	34	牧野 琢丸	" (総務)	48	井上 千華
" (総務)	4	岸本 和男	" (総務)	16	田中 正一	" (総務)	35	石川 美帆	" (総務)	48	建石 真一
" (研レ)	5	橋本 義仁	" (総務)	18	秋田 直樹	" (総務)	35	阪本 覚	校内幹事(広報)	1	芳木 健憲
" (研レ)	6	大崎 章快	" (総務)	19	牛尾 英樹	" (研レ)	35	中村 亮太	" (総務)	2	大内 義博
" (研レ委員長)	9	村角 伸一	" (総務)	21	河合 恵介	" (研レ)	36	近藤 理恵	" (総務)	3	長濱 憲雄
" (総務)	10	吉田 達哉	" (総務)	22	新田 智弘	" (HP)	36	杉岡 央基	" (総務)	3	黒田 洋
" (広報)	10	下村 康夫	" (研レ)	22	野津 康弘	" (総務)	37	伊賀真紀子	" (総務)	6	福井 孝昌
" (広報副委長)	11	志方 正彦	" (研レ)	23	中里 寛	" (HP)	37	亀山 信生	" (総務)	11	小紫 一貴
" (校内幹事総)	11	宮崎陽太郎	" (総務)	24	奥本 光廣	" (総務)	38	上野 紘之	" (総務)	12	畔上 昇
" (総務)	13	飯島 義雄	" (総務)	24	藤原 省悟	" (総務)	38	堀 素史	" (総務)	12	山口 透
" (研レ副委員長)	15	町田 直隆	" (総務)	25	多根 正明	" (総務)	39	猪股久美子	" (総務)	12	中村 大吾
" (会計・HP委員長)	19	尾上 尚樹	" (HP)	26	大西 康記	" (総務)	39	根木 厚	" (総務)	13	水田 堅
" (総務)	20	石井 秀武	" (総務)	27	山田 将義	" (総務)	40	赤澤 剛	" (総務)	14	久保 博彦
書記(広報委員長)	17	岡野 清和	" (総務)	28	柿本 晴彦	" (総務)	40	山本 祥子	" (総務)	15	村上 幸生
会計監査(広報)	23	三木 健史	" (総務)	28	松本 守弘	" (総務)	41	山本 梨加	" (広報)	15	西 善弘
" (研レ)	35	安田 孝弘	" (HP)	29	岡田 康裕	" (総務)	41	脇田 直人	" (総務)	37	神尾 祐輔
常任幹事(総務)	1	芝本真須美	" (研レ副委員長)	29	浜田賢太郎	" (総務)	42	賀川 拓哉	顧問(理事長)		三木 一正
" (総務)	1	正井 和野	" (総務)	29	山下 展成	" (HP)	42	宮崎はる香	" (校長)		斎藤 興哉
" (研レ)	4	森崎 晴知	" (総務)	30	上新 貴弘	" (総務)	43	片岡 寿平	" (教頭)	2	川副 義文
" (総務)	5	塙崎 育男	" (研レ)	31	後藤 大悟	" (総務)	43	野瀬 彩弥	" (元会長)	1	遠山 寛
" (総務)	7	萩本 義郎	" (総務)	31	酒井 雅史	" (総務)	44	立田 裕昌	" (元会長)	1	黒坂 康夫
" (総務)	8	前川 裕司	" (総務)	31	木下 智晴	" (総務)	44	三木 綾子	" (前会長)	1	黒川 芳一
" (総務)	8	黒川 仁	" (総務)	31	村山 稔	" (総務)	45	三浦 学登			
" (総務)	9	鄭 幸男	" (総務)	32	酒井 勇人	" (総務)	45	向原 沙紀			

(平成25年6月22日現在)

第四十五回 國際化學

オリソ・ピツケ銀賞受賞



正田君 福永君

十五回国際化学オリンピックに、四名の日本代表メンバーとして高二の正田浩一郎君・福永隼也君が出場し、銀メダルを獲得しました。卒業生が第三十六、四十一回大会に高三で出場し、銅メダルを受賞しましたが、今大会で本校から高二生が二名選ばれ、銀メダルを取つたことはまさに快挙であります。今回正田君、福永君に大会期間中の様子を大内義博先生（二期生・中学部長）

した。

今大会の会場になつたのがモスクワ大学で、七十三カ国から二九一名の高校生が出席しました。試験は実験と理論で各五時間。それぞれ休憩時間はなく特に実験で不慣れな器具が多かったために苦労したようです。試験の難易度は難しく、ロシア大会は難しいことで有名なようですが。手ごたえとしてできたという感覚はなかつたようですが、結果として銀メダルを獲得できることは大変素晴らしいことと言えます。

メダル獲得の感想として、自分の力不足を感じることがあります。メダルを取れるかと不安になることもあつたようですが、今回の結果で自分の実力を具体的に知ることができ、来年はさらに上を目指したいと意気込みを語つてくれました。

大会期間中、各国の高校生と交流を深める機会もあり、会話で特に困つたこともなく、積極的に話しかけることができたそ

大会を振り返って、化学の勉強について改めて考え直す機会になり、オリンピックに向けての勉強は良い刺激になつたようです。日本と同じアジア圏でもかなりいい成績を取つていた国もあり、今後も勉強を続けていくモチベーションになり、また、これだけ多くの国の高校生と話をする機会はなかなかなく、貴重な経験になつたようです。是非来年も出場出来るように頑張りたいと力強く語ってくれまし

この大会の始まりで活気を生み、影響で盛り上げるた書道部員が平野高校の文化祭などを、音楽にショッピングモールに歌詞を揮ふオーマンス」きつかけで、行政や地元の祭り委員会」が、「同部することを同部十年夏、第一回書道パフォーマンス甲子園大会が四国中央紙まつりのイベントとして開催され現代に至っています。



七月二十七、二十八日に愛媛県四国中央市で開催された書道パフォーマンス甲子園に出場しました。全国から予選を通過した二十チームが流行歌やBGMに合わせて六分間という限られた時間で四m×六mの紙に作品を書き上げました。

この大会の始まりは、不況の影響で活気を失いつつあった町を盛り上げるため、三島高校の書道部員が平成十三年頃から、高校の文化祭や地元のイベントなどで、音楽に合わせて大きな紙に歌詞を揮毫する「書道パフォーマンス」を始めたことがきっかけで、平成十九年からショッピングモールで披露するようになり、それに注目した行政や地元の祭り「紙まつり実行委員会」が、同イベントで披露することを同部に依頼。平成二十年夏、第一回書道パフォーマンス甲子園大会が四国中央紙まつりのイベントとして開催され、現代に至っています。

書道部の今後の活躍を期待します。

在校生

## 活動報告

書道パフォーマンス甲子園

## 平成24年度 収支決算報告書

平成24年4月1日～平成25年3月31日

単位／円

収入の部	予算額	決算額	差異
前年度繰越金	14,550,099	14,550,099	0
会費収入	2,475,000	2,565,000	△90,000
終身会費	2,475,000	2,565,000	△90,000
臨時会費	0	0	0
総会費	0	0	0
会費外収入	115,000	3,462,153	△3,347,153
名簿収入	10,000	3,800	6,200
広告収入	0	0	0
利息収入	5,000	3,353	1,647
雑収入	0	0	0
寄付金	100,000	3,455,000	△3,355,000
総会積立金繰入収入	0	0	0
合 計	17,140,099	20,577,252	△3,437,153

## 平成24年度 会務報告

年月日	内 容	年月日	内 容
24. 6. 6	理 事 会	24. 11. 24	役 員 忘 年 会
24. 6. 23	定 例 役 員 会	25. 1. 1	会報第32号発行
24. 7. 7	東京白陵高校同窓会	25. 2. 2	三会合同正副会長会
24. 7. 18	理 事 会	25. 2. 10	第48期生卒業式
24. 10. 23	理 事 会	25. 3. 26	理 事 会
24. 11. 9	学園創立50周年記念式典		

※予備費支出373,733円を会報発行費に充当した。

## 白陵会名簿について

白陵会名簿について、前回の会報でお知らせしましたが、不送付する前に、今後も更なる発展が期待されています。この一覧をご覧いただき、ご連絡よろしくお願い申し上げます。

白陵会名簿について、前回の会報でお知らせしましたが、不送付する前に、今後も更なる発展が期待されています。この一覧をご覧いただき、ご連絡よろしくお願い申し上げます。

「土曜サロン」講演者募集  
東京白陵高校同窓会報告  
遠山寛氏上郡町長選挙当選  
吉田敏行先生（理科）  
片岡弦也氏（四十一期生）  
浅井光正氏（四十一期生）  
加古修一氏（一期生）  
白井康隆氏（四十一期生）  
平山幸一先生（体育）  
今智也先生（社会）  
転退職教員紹介 平成二十五年三月  
編集後記 平成二十五年三月

二十九期生の卒業式の後、私は担任をしていました。高三の二組の教室で最後のホームルームをした。いろいろ話をした後、「これで終わります」と私が言うと、幹事の川田君が「ちょっと待って下さい」と言つた。そして私の所に歩み寄り、「クラスの皆さんです」と言ってケースに入ったサインペンを手渡した。予期していなかつたので、思わず目頭が熱くなり、言葉が出なかつた。今でも鮮明に覚えている場面だ。また、結婚祝いとして二十二期生の中三の三組の生徒からもらつた、ペア質問は形に残らないが、私にとって最高の贈り物だ。

それに対しても私は何か生徒に贈れただろうか。今、担当している五十四期生は私が教える最後の学年になるだらうから、悔いのないないように私の持つていいとすべてを伝えたい。この二組の生徒からもらつた。今でも鮮明に覚えている。その他にもたくさんの贈り物を生徒から頂いた。授業中のコーカッピも、まだに壊れずに使わせてもらつていて、その他のものもたくさんあります。

二十九期生の卒業式の後、私は担任をしていました。高三の二組の教室で最後のホームルームをした。いろいろ話をした後、「これで終わります」と私が言うと、幹事の川田君が「ちょっと待って下さい」と言つた。そして私の所に歩み寄り、「クラスの皆さんです」と言ってケースに入ったサインペンを手渡した。予期していなかつたので、思わず目頭が熱くなり、言葉が出なかつた。今でも鮮明に覚えている場面だ。また、結婚祝いとして二十二期生の中三の三組の生徒からもらつた、ペア質問は形に残らないが、私にとって最高の贈り物だ。

それに対しても私は何か生徒に贈れただろうか。今、担当している五十四期生は私が教える最後の学年になるだらうから、悔いのないないように私の持つていいとすべてを伝えたい。この二組の生徒からもらつた。今でも鮮明に覚えている。その他にもたくさんの贈り物を生徒から頂いた。授業中のコーカッピも、まだに壊れずに使わせてもらつていて、その他のものもたくさんあります。

## 白陵会News

熊谷俊人氏千葉市長選挙当選  
遠山寛氏上郡町長選挙当選  
吉田敏行先生（理科）  
片岡弦也氏（四十一期生）  
浅井光正氏（四十一期生）  
加古修一氏（一期生）  
白井康隆氏（四十一期生）  
平山幸一先生（体育）  
今智也先生（社会）  
転退職教員紹介 平成二十五年三月  
編集後記 平成二十五年三月



小谷 满  
(中一学年副主任)

## 生徒からの贈り物

兵庫県功労者表彰  
大内義博先生（教育功労）  
石井秀武氏（県政功労）受賞

兵庫県議会議員の石井秀武氏（二期生）が県政功労賞を受賞。五月二十日に県公館において表彰式が行われました。

皆さんの思いが強く、何のしがらみもないままに町民の信頼を取り戻したい」と抱負を述べられました。今後のますますのご活躍を期待します。

兵庫県工業大学社会環境学部准教授・文博士「城山三郎『素直な戦士たち』論二〇一二年四月 双文社出版」

皆さんの思いが強く、何のしがらみもないままに町民の信頼を取り戻したい」と抱負を述べられました。今後のますますのご活躍を期待します。

## 第20回りょうゆう会ゴルフコンペの案内

恒例の「りょうゆう会ゴルフコンペ」のご案内をさせていただきます。今回は20回記念大会ですので、同期生等お説明合わせてください。

日 時： 平成25年11月3日（日・祝）

場 所： 福崎東洋ゴルフ倶楽部

申込み： 昭和住宅（株）りょうゆう会係  
FAX.079-425-7555

これまでの参加者には、後日ご案内を郵送させていただきます。また、白陵会ホームページにも詳細を掲載しております。

皆さんの思いが強く、何のしがらみもないままに町民の信頼を取り戻したい」と抱負を述べられました。今後のますますのご活躍を期待します。